
会議録 

会 議 の 名 称 あま市保健対策推進協議会 

開 催 日 時 令和２年２月７日(金)午後２時００分～午後３時３０分 

開 催 場 所 あま市甚目寺総合福祉会館 １階 会議室 

議 題 

１ あいさつ 

２ 議題 

（１）あま市保健対策推進協議会会長の互選について 

（２）あま市保健対策推進協議会副会長の互選について 

（３）令和元年度保健事業報告について 

（４）令和２年度保健事業計画（案）について 

（５）健康づくり計画、歯と口腔保健計画及び食育推進計画に関する

行政の取組 

３ その他 

会 議 資 料 

事前配布 

・会議次第 

・令和元年度保健事業経過報告 

・令和２年度保健事業計画（案） 

・健康づくり計画、歯と口腔保健計画及び食育推進計画に関する行

政の取組 

・参考資料 

 追加資料 

・委員名簿 

  ・配席図 

・第２次あま市健康づくり計画 歯と口腔保健計画 食育推進計画 

概要版  

公開・非公開の別 

(非公開の場合はそ

の理由) 

 公開 

傍 聴 人 の 数 

(公開した場合) 
 ０人 

出 席 委 員 
富田委員、渡邉委員、服部委員、井村委員、山田委員、小林委員、 

村上委員、早川委員 

欠 席 委 員 藤井委員、石村委員、溝口委員、片岡委員 



事 務 局 

 小野市民生活部長 

（健康推進課）長谷川課長、北岡主幹、各務主幹、加藤主幹、山際補佐、

水谷係長 

会議録(要旨) 

議事進行：富田会長 

 

１ 市長あいさつ 

 健康増進法一部改正に伴う受動喫煙防止対策として、多数の人が利用する施設の敷地内禁煙

を取り組み、望まない受動喫煙をなくすために、市内保育園９園に出向き、防煙教室を行った。 

 食生活改善推進員、健康づくりボランティアの活動の促進、健康マイレージ事業の小中学生

の参加者の増加等、市民の健康への意識の高揚がみられている。 

かねてより協議を進めてきた０歳児歯科健診を開始することにした。    

 

２ 議題 

（１）あま市保健対策推進協議会会長の互選について 

（２）あま市保健対策推進協議会副会長の互選について  

（３）令和元年度保健事業報告について 

●事務局   

令和元年度保健事業報告について 資料１により説明 

【質疑応答】 

 ○富田会長 

   双胎が何組かいるが、特別な教室を実施する予定はあるか。 

  ⇒事務局 

     双子ちゃん みつごちゃん交流会を年３回実施しており、妊娠中から先輩ママが集

まり、託児をして交流しています。 

  

○富田会長 

   双胎を育てていくことは非常に大変だと、メディアで話題となっているが、事業を増

やしていく予定は？ 

  ⇒事務局 

     回数を増やす予定はないですが、妊娠期からのヘルプ事業や家事援助で支援してい

きます。 

 

○富田会長 

   健康大使のあまえん坊について、補助金廃止とは？補助金の額は？ 

  ⇒事務局 

     補助金は年間１１万で、補助金廃止としますが、事業自体は存続します。あまえん

坊は健康大使として事業に参加してもらいます。 



 

（４）令和２年度保健事業計画（案）について 

●事務局   

令和元年度保健事業報告について 資料２により説明 

【質疑応答】 

○富田委員  

    ０歳児歯科健診は希望者だけということだが、全員に実施したほうがいいのではない 

か。 

   ⇒事務局 

     乳児健診は３から４か月児を対象としており、歯が生えていません。まずは口腔

内に関心を持ち、不安を持った保護者に対して、歯科医師に対して診察をしてもら

う。歯が生え始めた頃に予約をして口腔内の発達を確認していく。そのために希望

者だけにしています。 

  

○渡邉委員  

     口腔機能低下症、オーラルフレイルが対象。保護者には口腔に関心を持ってもらう

ことが大切。状態を把握する、比較することが重要のため３から１１か月と幅をもた

せた。全員に健診をするのは難しいので、行政とも相談し、希望者のみとした。 

 

○山田委員  

    １０月にあまのわを商工会で実施し、福祉まつりなど小さな祭りがいくつかあるが、

複合的に実施してはどうか。 

   ⇒事務局 

     市内であまつりなど多くのイベントがある。対象者が違い、目的も異なるため、

このままの形態で実施していきたい。 

 

（５）健康づくり計画、歯と口腔保健計画及び食育推進計画に関する行政の取組 

●事務局   

健康づくり計画、歯と口腔保健計画及び食育推進計画に関する行政の取組について 

資料３より説明 

 【質疑応答】 

 ○富田委員 

   だいたい何パーセントの実施率か。 

  ⇒事務局 

     １０年計画で令和８年度を目指して、目標数値に向けて頑張っております。 

 ○渡邉委員 

    要望ですが、青年期・壮年期の介護予防（口腔機能の向上）を啓発するという表記を

オーラルフレイル対策の中に介護予防が入っているので、オーラルフレイルという表記



にかえてほしい。 

   ⇒事務局 

     これからオーラルフレイルの予防に努めていきたいと考えています。 

 

３ その他 

  年間予定表の説明 

 


